



Nombre del alumno: María Fernanda Sánchez Míreles

Nombre del docente: Luis Ángel Galindo

Materia: Ética en la práctica

Nombre del trabajo: Ensayo .

Fecha de entrega: 12 de julio de 2022

## Ética en la práctica

En este ensayo hablaremos acerca de la ética, la moral y abordaremos algunos otros temas en específico como lo es educación.. Te has preguntado ¿a qué se refiere la ética? Pues bien, la ética se refiere a los principios de la conducta moralmente correcta aceptados por una persona o grupo. Dicho estudio sistemático de la naturaleza de los conceptos de valor, se refiere a lo "bueno", lo "malo" y lo que debe hacer una persona o grupo.

Mientras que la moral es el estudio del desarrollo de la identidad moral o cómo las personas integran principios éticos en el desarrollo de su carácter.

Por otra parte otro punto muy importante es la educación ya que hace referencia a una realidad compleja con significados diferentes. Esto hace referencia a la persona y sociedad. Abordando más este tema, se puede decir que, los sistemas educativos no nacieron del mismo modo en todos los países. Desde un primer momento es claro que, el principio de la libertad, tan importante en todos los aspectos en los Estados Liberales, es también un principio importante en la organización de la educación. Pero enseguida, este principio de libertad se abandona, en mayor o menor medida, por motivos muy variados. Ya conoceremos más adelante sobre este tema.

Otro tema a tratar que se me hizo muy relevante es la deontología de la profesión en psicología, ¿conoces acerca de esto... La deontología o teoría deontológica se puede considerar como una teoría ética que se ocupa de regular los deberes, traduciéndolos en preceptos, normas morales y reglas de conducta, dejando fuera de su ámbito específico de interés otros aspectos de la moral.

## ÉTICA Y EDUCACIÓN

Estos conceptos se sitúan en los planteamientos de fondo del tema y pone en evidencia la necesaria conexión entre ética y educación entendida ésta última tanto como una actividad humana que tiene una influencia directa sobre otros, como el proceso de formación personal.

Existe el derecho universal a la educación, pero es muy lamentable hablar de este problema al ver que millones de seres humanos en nuestro mundo, adultos y niños, no tienen todavía posibilidades de recibir una educación, ni siquiera en lo más elemental. Se reconoce como derecho fundamental en el artículo 26 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Como todos sabemos, el artículo 27 de nuestra Constitución también recoge el Derecho de todas las personas a la educación.

Sin embargo es necesario pensar en cómo hacer posible y defender este derecho universal desde el sistema educativo, mediante políticas adecuadas que combinen gratuidad y obligatoriedad. Pero tiene que servir también para otras búsquedas de recursos, especialmente para los países del Tercer Mundo a los que este Derecho no llega; no se puede olvidar que en nuestra realidad de globalización, la educación no está todavía globalizada.

¿Qué es la ética profesional? es la rama de la ética aplicada cuyo propósito es establecer los deberes de quienes ejercen una profesión. La ética o deontología no impone sanciones legales o normativas. Es verdad que la formación ética llega a veces por otros cauces; y que la mejor enseñanza moral proviene del ejemplo del maestro y no del mero discurso. Pero cada profesión afronta problemas conductuales específicos que difícilmente se podrán resolver correctamente si no se les ha previsto y analizado en la etapa formativa, por eso mismo existen los Códigos de Ética de cada profesión, sin perjuicios de los principios y normas de la Ética General.

No debemos olvidar que toda profesión no es sólo un modo de ganarse la vida y realizarse personalmente. Esta es sólo su dimensión individual. También las profesiones tienen un fin social y éste consiste en servir adecuadamente cada una de las necesidades que la sociedad debe satisfacer para posibilitar el bien común

Hablando acerca de los deberes profesionales, Es bueno considerar ciertos deberes. El secreto profesional es uno de estos, este le dice al profesional que no tiene derecho de divulgar información que le fue confiada para poder llevar a cabo su labor, esto se hace con el fin de no perjudicar al cliente o para evitar graves daños a terceros.

La dignidad es extrínseca, cuando no proviene directamente de los elementos constitutivos de esa naturaleza de la profesión, sino que se le adjudican externamente por la opinión o la legislación.

## **DEONTOLOGÍA DE LA PROFESIÓN EN PSICOLOGÍA**

La deontología es la ciencia que estudia los fundamentos del deber, es decir, de las normas morales. Para hablar de deontología, era importante, hablar de ética, ambos conceptos están estrechamente relacionados. Según el DRAE, ética (Del lat. *ethica*, y este del gr. *ἠθική*), es: “El conjunto de normas morales que rigen la conducta de la persona en cualquier ámbito de la vida”.

¿Cómo nos ayuda una deontología? Un código de deontología psicológica permite garantizar un correcto funcionamiento, desde el punto de vista ético, de los psicólogos/as.

Pero también protege los intereses de los profesionales, cuando éstos se ajustan a dicho código, frente a intentos de intrusión o manipulación de terceros.

Al hablar sobre principios y valores básico, el psicólogo se guiará por principios de probidad, honestidad, justicia y respeto por los otros en su ejercicio profesional. En este contexto, el psicólogo/a tendrá en cuenta sus propios sistemas de creencias, valores, necesidades y límites y del efecto que éstos tienen en su trabajo

Otro tema importante es la interculturalidad que se refiere a la presencia e interacción equitativa de diversas culturas y a la posibilidad de generar expresiones culturales compartidas, a través del diálogo y del respeto mutuo.

La misión más importante de la psicología es de comprender cómo piensan y se comportan los humanos requiere estudiar a la humanidad de la manera más amplia posible, no solo a los humanos que los investigadores tienden a tener más cerca. Los psicólogos que realizan investigaciones transculturales investigan la riqueza de la variación psicológica humana en todo el mundo, incluidos los puntos de coherencia y divergencia entre poblaciones con distintos antecedentes culturales, como las de los países de Asia occidental y oriental.

Concluyo este ensayo enriqueciendo más mis conocimientos acerca de la ética, ya que es un tema de suma relevancia, ya que contribuye a saber qué es lo que está bien y lo que está mal en el ejercicio de la profesión. Además, la ética profesional persigue un bien común, es decir, contribuye a que el profesional entienda que el beneficio colectivo, tanto social como de la empresa, está por encima de su interés personal.

Este punto es muy importante ya que de esto dependerá mucho de nuestro largo camino como psicólogos. Buena ética, buen psicólogo. Además al tener una buena ética hacemos que nuestros pacientes se sientan animados a continuar trabajando con nosotros.

Ya que esto es es la formación de una conciencia responsable, dimensionada exclusivamente a un proceso de capacitación donde los valores éticos y morales deben estar presentes.

Bibliografía: antología UDS

<https://www.google.com.mx/search?q=que+es+la.etica+profesional&ie=UTF-8&oe=UTF-8&hl=es-mx&client=safari>

<https://www.google.com.mx/search?q=importancia+de+la.etica+profesional.&ie=UTF-8&oe=UTF-8&hl=es-mx&client=safari>

Profesor: aprovechando que es el último trabajo que voy a entregar con usted, le quiero agradecer por el tiempo que le dio a nuestras materias y por su dedicación, mi reconocimiento para usted, espero pronto poder compartir más conocimientos, saludos.